

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

A. Simpulan

Simpulan dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Strategi komunikasi dakwah yang dilakukan oleh Lingkar Studi Nusantara (LSN) dalam peningkatan wawasan remaja tentang tata cara pelaksanaan sholat dan wudhu di Masjid Jami' Al-Mu'minin Kelurahan Kenanga Kecamatan Sumber Kabupaten Cirebon meliputi strategi sebagai berikut; a) Pendekatan yang meliputi pendekatan personal, pendidikan, diskusi, dan penawaran. b) Metode dakwah yang diterapkan adalah metode *bil hikmah* dan *mauizah hasanah*. c) Teknik dakwah yang diterapkan adalah teknik ceramah, diskusi dan konseling.
2. Faktor pendukung dan penghambat strategi komunikasi dakwah Lingkar Studi Nusantara (LSN) dalam peningkatan wawasan remaja tentang tata cara pelaksanaan sholat dan wudhu di Masjid Jami' Al-Mu'minin Kelurahan Kenanga Kecamatan Sumber Kabupaten Cirebon yaitu; a) Faktor pendukungnya terdiri dari peran orang tua dalam memberikan motivasi, peran pengurus DKM Masjid Jami Al-Mu'minin yang senantiasa support dan keikutsertaan ulama setempat dalam memberikan bimbingan keagamaan kepada para remaja. b) Faktor penghambatnya adalah ketersediaan dana yang kurang memadai dan sumber daya manusia yang minim pengalaman.
3. Peningkatan wawasan remaja tentang tata cara pelaksanaan sholat dan wudhu di Masjid Jami' Al-Mu'minin Kelurahan Kenanga Kecamatan Sumber Kabupaten Cirebon mengalami peningkatan yang cukup baik yang meliputi peningkatan wawasan; a) Tata cara pelaksanaan sholat dimana para remaja memahami pentingnya kedudukan sholat, keutamaan sholat berjama'ah, sholat harus dilaksanakan tepat waktu dan gerakan serta bacaan dalam sholat yang harus sesuai dengan Rasulullah SAW. b) Tata cara pelaksanaan wudhu dimana para remaja meningkat

pemahamannya tentang kedudukan wudhu dalam sholat, tata cara mengerjakan wudhu, hal-hal yang menjadi syarat sah wudhu dan hal-hal yang membatalkan wudhu.

B. Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian tersebut dapat dikemukakan implikasi secara teoritis dan praktis sebagai berikut:

1. Implikasi Teoritis

- a. Strategi dakwah yang tepat terhadap masyarakat terutama kepada para remaja akan memberikan dampak positif yaitu berupa rasa tertarik dan tercerahkannya para remaja dan mengubah paradigmanya tentang agama terutama yang berhubungan dengan ibadah ritual menjadi penting dan berpengaruh dalam hidup.
- b. Optimalisasi faktor-faktor pendukung dalam gerakan dakwah akan memberikan hasil yang maksimal sehingga memudahkan langkah dalam menyampaikan program dakwah kepada ummat. Walaupun terkadang faktor-faktor penghambat secara teknis seperti halnya pendanaan dan sumber daya manusia yang kurang memadai sering menghantui, akan tetapi hal tersebut dapat diatasi dengan konsistensi dalam gerakan dakwah.
- c. Meningkatkannya pemahaman masyarakat terutama para remaja terkait dengan hal-hal yang disampaikan dalam dakwah adalah bagian dari strategi dakwah yang diterapkan oleh lembaga dakwah terkait. Apalagi hal-hal yang berhubungan dengan amaliah dan ibadah rutinitas sehari-hari akan lebih mudah jika disampaikan secara sistematis dan praktis.

2. Implikasi Praktis

Hasil penelitian ini digunakan sebagai masukan bagi para pengurus Lingkar Studi Nusantara (LSN) agar menata kembali program dakwah yang sudah berjalan secara konsep dan teknis sehingga memberikan

dampak positif secara maksimal bagi remaja dan masyarakat di Kelurahan Kenanga Kecamatan Sumber Kabupaten Cirebon.

C. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ini, ada beberapa hal yang penulis sarankan antara lain:

1. Sebagai bahan masukan bagi para pengurus yang ada di Lingkar Studi Nusantara (LSN) agar memaksimalkan peran sumber daya manusia yang ada dengan cara memberikan pelatihan-pelatihan khusus mengenai metode dakwah dan cara penyampaian materi dakwah kepada masyarakat. Selain itu, supaya dapat membuat terobosan-terobosan baru dalam program dakwah kepada masyarakat terutama yang menyangkut masalah motivasi semangat beribadah dan meningkatkan pemahaman agama Islam.
2. Kepada para remaja yang ada di Masjid Jami' Al-Mu'minin Kelurahan Kenanga Kecamatan Sumber Kabupaten Cirebon hendaknya menyambut baik setiap program keagamaan yang dilaksanakan oleh pengurus Lingkar Studi Nusantara (LSN), karena program-program positif yang langsung bersentuhan dengan para remaja akan memberikan ruang gerak yang positif terhadap perubahan remaja terutama dalam mengembangkan pemahaman dan wawasan keagamaannya di masa yang akan datang.
3. Kepada peneliti selanjutnya hendaknya melakukan penelitian yang lebih mendalam terhadap aspek-aspek gerakan dakwah yang dilaksanakan selama ini oleh Lingkar Studi Nusantara (LSN) di wilayah Kelurahan Kenanga Kecamatan Sumber Kabupaten Cirebon dan hendaknya dapat mengembangkan penelitian ini dengan menjangkau faktor lain yang mempengaruhi meningkatnya pemahaman para remaja tentang aspek keagamaan secara luas dan mendalam.